

Protokoll zur SK-Sitzung vom 31.05.16, 16:15 – 18:00¹

Leitung: Ute Bormann

Anwesende:

HLs: Ute Bormann, Udo Frese

WiMis: Sabine Kuske

Studierende: Arthur Niedzwiecki, Dennis Schürholz

Protokoll: Sabine Kuske

TOPs

1. Genehmigung des Protokolls vom 25.04.2016
2. Berichte
3. QM: nächste Schritte
4. Verschiedenes
5. Terminplanung

1. **Genehmigung des Protokolls vom 25.04.2016**

Das Protokoll wird in vorliegender Form genehmigt und auf den Webseiten des SZI veröffentlicht.

2. **Berichte**

- **Berufungskommissionen (BKs)**

Bei den BKs der Brückenprofessur Logistik und der Nachfolge Kreowski laufen die Verhandlungen mit den Kandidat*innen noch. Die Anhörung von Thomas Schneider für die Vertretungsprofessur Carsten Lutz findet am 15.6.16 statt. Die Anhörung von Sebastian Maneth für die Heisenberg-Professur findet am 8.6.16 statt. Die Berufungskommission für die Lichtenberg-Professur wird in der kommenden FBR-Sitzung am 8.6.16 gewählt. Die Anhörung dieser personengebundenen Professur soll noch in diesem Semester stattfinden.

- **Uniweite Studierendenbefragung**

Momentan findet wieder die uniweite Befragung der Bachelor-Studierenden im 2. und 6. Semester und der Master-Studierenden im 4. Semester statt. Damit sich möglichst viele beteiligen, soll die Befragung in großen Veranstaltungen und über das Info-Mail-Tool beworben werden.

Ein Ergebnis der letzten Befragung besteht in der Unzufriedenheit etlicher Studierender mit der Gruppenarbeit. Daher hat Ute Karsten Hölscher vorgeschlagen, die ersten Übungsblätter einzeln bearbeiten zu lassen, da andere Veranstaltungen, die dies praktizieren, positives Feedback bekamen. Für Karsten scheint dies umsetzbar zu sein. Nach der Probeklausur soll die Gruppenarbeit beginnen. Die Probe-Klausur

¹Eine Liste verwendeter Abkürzungen befindet sich unter <http://www.szi.uni-bremen.de/abkuerzungen/>.

zählt wie ein Übungsblatt, sollte aber nach Ansicht der SK nur zu einem kleinen Teil (um die 20%) Stoff abfragen, der in den vorherigen Blättern noch nicht vorgekommen ist.

- **Prozedere für Ankündigungen**

Bei Ute landen regelmäßig Ankündigungen (Stipendienangebote, Preisausschreibungen, Ankündigungen von Wettbewerben, CeBIT-Karten-Angebote, Projektausschreibungen usw.). Sabine und Ute wollen zunächst gemeinsam entscheiden, was mit den Nachrichten geschehen soll (Weiterleitung per E-Mail, wegwerfen, Veröffentlichung auf Webseiten usw.). Bei Unklarheiten soll dies in der SK entschieden werden. Der StugA hat die Möglichkeit, Nachrichten an die Abonent*innen eines Mail-Verteilers weiterzuleiten.

- **Systemakkreditierung**

Die Begehung findet vom 27.6.16 bis 30.7.16 statt. Es werden noch Studierende für die Befragungen gesucht.

- **Lehrevaluation SoSe 16**

Momentan kann die Lehrevaluation noch nicht starten, weil es einen Konflikt zwischen Rektorat und Personalrat bezüglich einer potentiellen Fortschreibung der Dienstvereinbarung gibt.

- **Nachbereitung EINBLICKE**

Es gab ein Nachbereitungstreffen von EINBLICKE. Dort wurde festgestellt, dass in diesem Jahr die Teilnehmer*innenzahl bei EINBLICKE ungewöhnlich gering war, was vermutlich an dem ungünstigen Termin direkt vor Ostern lag. EINBLICKE findet stets in den Osterferien statt, die allerdings im kommenden Jahr komplett in der Vorlesungszeit liegen, so dass einige Lehrveranstaltungen werden ausfallen müssen.

- **Informationstag für Studieninteressierte (ISI)**

ISI war gut besucht. Nach Einschätzung einiger SK-Mitglieder gab es für Inf im Vergleich zum Vorjahr recht viele Interessierte. Bei Winf hat die Zahl der Interessen*innen leicht abgenommen und für DM war die Nachfrage nach wie vor hoch. Die Probevorlesung sowie die Informationsveranstaltungen von Ute über Inf, Winf und DM waren gut gesucht. 14 Personen haben an der BAAL-Besichtigung teilgenommen. Häufige Fragen am Info-Stand waren: *Was ist der Unterschied zwischen Informatik und Wirtschaftsinformatik? Welche beruflichen Tätigkeiten kann man mit einem Studium der DM aufnehmen?*

- **MINT-Antrag**

Der MINT-Antrag für die Finanzierung einer universitären Plattform für Studieninteressierte sowie für Unterstützungsangebote in der Studieneingangsphase der MINT-Fächer wird demnächst an die Behörde gegeben.

Die Septemberakademie soll in Zukunft ein fester Vorkurs werden, so dass eine jährliche Beantragung vermutlich überflüssig wird.

- **ForstA-Integriert**

Die erste Runde für Projektanträge endet im Oktober. In der nächsten SK soll diskutiert werden, ob der bestehende Antrag zum forschungszentrierten Studium wieder aufgegriffen werden soll. Ute schickt die entsprechende Ausschreibung an die SK-Mitglieder.

- **Neuer Master-SG *Living Technologies* in der Diskussion**

Dieser Master wird derzeit als Teil eines Exzellenz-Clusters geplant, in den diverse FBs involviert sind.

- **QM-Treffen am 23.5.16**

Auf dem QM-Treffen mit Herrn Hoffmeister (Konrektor für Lehre) wurde der QM-Bericht des FB3 vorgestellt. Weiterhin hat Herr Hoffmeister folgende Punkte angesprochen:

- Der FB3 soll die Zahlen der Parkstudierenden in Mathe und Informatik erheben.
- Die Ergebnismeldung in PABO muss zeitnah geschehen. (Hintergrund dieser Aufforderung ist eine Beschwerde von Studierenden bezüglich der Behandlung von fehlenden Noteneintragungen im zentralen Prüfungsamt.)
- Die uniweite Studierendenbefragung soll beworben werden.
- Das neue Akkreditierungsverfahren für die Reakkreditierung von Studiengängen im Rahmen der Systemakkreditierung wurde vorgestellt. Für SE und Winf ist diese am 30.9.17 fällig. Ab WiSe 16/17 muss dies vorbereitet werden. DM und Inf kommen 2018 an die Reihe. Die Rolle der HfK in diesem Prozess ist zu klären.
- In der KMK werden zur Zeit neue Richtlinien für den Aufbau von Bachelor- und Master-SGs diskutiert. Des Weiteren gibt es Diskussionen, die 4-Semester-Regelung für die Wiederholung von Prüfungen abzuschaffen. Die Notenvergabe in den ersten beiden Semestern soll unter Umständen entschärft werden (z.B. durch Notenabschaffung oder eine niedrige Notengewichtung in diesen Semestern).

- **Treffen der QM-Steuergruppe**

Arthur berichtet von einem QM-Treffen mit Frau Pechtold, mehreren Dekanen und dem Konrektor für Lehre. (Frau Pechtold ist im Referat 13 (Lehre und Studium) zuständig für die Koordination des gesamtuniversitären Qualitätsmanagements in Lehre und Studium und die Systemakkreditierung.) Bei dem Treffen gab es eine Liste der Gutachter*innen (für die Systemakkreditierung) mit Personenbeschreibungen und Informationsmaterial zu FB-übergreifendem QM. Das Protokoll des Treffens leitet Arthur an die SK-Mitglieder weiter.

3. **QM: nächste Schritte**

Ute verteilt eine Skizze mit Ideen zu möglichen nächsten Schritten. Aufgrund der vorangeschrittenen Zeit wird dieser TOP auf die nächste SK-Sitzung verschoben.

4. **Verschiedenes**

- **Pinnwand**

Sabine wird sich zwecks Anbringung einer neuen Pinnwand an zentraler Stelle im MZH, Ebene 1 an A. Hagedorn wenden. Dort sollen unter anderem auf freiwilliger Basis Ergebnisse der Lehrevaluation ausgehängt werden.

- **KIF**

Im Mai 2018 findet die KIF möglicherweise in Bremen statt. Die Entscheidung fällt im November dieses Jahres.

5. **Terminplanung**

Nächster Termin: 28.06.2016, 16:15 - 18:00